

CASA
TOCHAN

ALBERGUE TOCHAN



Nuestra Casa

BOLETÍN no. 2

24 FEB 2025

FRONTERA MÉXICO - EEUU

Puertas selladas en la frontera norte

A poco más de un mes del regreso de Donald Trump a la Casa Blanca, los gobiernos de Estados Unidos, México y países de Latinoamérica han acrecentado esfuerzos para detener a los hermanxs migrantes en su camino a la frontera norte.

Desde el 20 de enero, el gobierno presidido por Trump ha firmado 50 órdenes ejecutivas con el fin de establecer las directrices de su nuevo gobierno. En ese marco, se han firmado decretos y tomado acciones dirigidas a crear condiciones hostiles para la migración.

Al Norte del Río Bravo.

Aunque el Presidente estadounidense no ha logrado cumplir con sus promesas de deportaciones masivas, habiendo expulsado a 37,660 migrantes en su primer mes como presidente (una cifra inferior a las 57,000 deportaciones mensuales durante el gobierno de Joe Biden), Estados Unidos ha prometido incrementar deportaciones a medida que ha llevado acciones concretas para frenar el paso de migrantes.

Hasta el momento, **Trump ha cerrado el uso de CBP One para los solicitantes de asilo**, la única vía por la cual migrantes podían acceder a una cita en frontera para entrar "legalmente" a los Estados Unidos.

El cierre de la plataforma es indefinido y hasta el día de hoy no ha habido señales de que regrese, por lo que **se debe de hacer caso omiso a rumores sobre su posible reimplementación.**

Para migrantes en camino a la frontera norte, se ha eliminado una de las pocas formas de ingresar legalmente a los Estados Unidos.

ESTADOS UNIDOS

A su vez, **Trump terminó con programas “parole” como el Estatus Protección Temporal (TPS** por sus siglas en inglés), vías por la cual las personas podían entrar de forma condicional a Estados Unidos por razones humanitarias sin la amenaza de ser deportadas.

El programa CHNV, llamado así por las naciones a quien estaba dirigido (Cuba, Haití, Nicaragua, Venezuela) también **ha sido suspendido**.

Estas acciones han eliminado la posibilidad para los migrantes actualmente viviendo en Estados Unidos de renovar su estatus migratorio y dejándolos vulnerables a deportaciones y detenciones por parte de autoridades estadounidenses.

Las acciones tomadas por el gobierno de Trump resultan en mayores detenciones por parte de agentes de ICE y fronterizos (CBP), e inclusive elementos militares.

Más y más migrantes serán detenidos en la espera de su proceso migratorio.

Además, Trump ha ampliado las “deportaciones aceleradas”. **Quienes crucen la frontera o se entreguen a autoridades estadounidenses sin visa o documentación de entrada, serán deportadas inmediatamente**, muchas veces sin una audiencia para revisar el caso.

Las personas detenidas por entrar de manera irregular tendrán prohibidas el reingreso por 5 a 10 años. En caso de que la persona ya haya entrado irregularmente a Estados Unidos, la prohibición puede durar más años o ser permanente.

La violencia contra la población migrante ha aumentado y actualmente el gobierno estadounidense ha comenzado a mandar a migrantes a la bahía de Guantánamo, una prisión militar de alta seguridad ubicada en Cuba en donde se han reportado casos graves a violaciones de los derechos humanos tales como tortura a los reos.

AMÉRICA LATINA

Las políticas antiinmigrantes de Trump han desbordado las fronteras estadounidenses y alcanzado a gobiernos supuestamente soberanos en Latinoamérica.

Ya sea por amenazas o cercanía, diversos líderes latinoamericanos han extendido su apoyo a Trump.

Por ejemplo, el Presidente de Panamá, José Raúl Mulino se ha comprometido a apoyar a Trump, actualmente el gobierno panameño ha reubicado a 100 migrantes deportados en un "campamento" a las afueras de la selva el Darién en condiciones precarizadas que se asemejan más a jaulas que a un refugio emergente,

El salvadoreño Nayib Bukele, por su parte, se comprometió a recibir a migrantes deportados "sospechosos" de haber cometido crímenes en Estados Unidos en su megacarcel.

Es necesario entender que, dado las políticas antiinmigrantes actuales, cualquier persona inocente podría potencialmente ser mandada sin investigación previa a una de estas instalaciones penitenciarias.

MÉXICO

Cómo solicitar asilo en México o regularizar su estancia en el país?

Pueden obtener más información y ayuda con su caso específico
con el abogado en Casa Tochan

OTRAS ORGANIZACIONES PARA CONSULTAR INFORMACIÓN SEGURA Y CORRECTA:

Border Line Crisis Center

(Frontera US-México)

ODA - Otras Dreams en Acción

(Organización para migrantes retornadxs/
indocumentadxs/ personas en movilidad - CDMX)

REDODEM

(Red de Documentación de las Organizaciones
Defensoras de Migrantes en México)

Casa Refugiados

Organización en defensa de los derechos de personxs
en movilidad

Undocuprofessionals

(Comunidad nacional - Estados Unidos - para
migrantes indocumentadxs)



Tochan | Twitter, Instagram, F...
<https://linktr.ee/Tochan>